

EL PACIFICO



Semidiarario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR,

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA



AÑO XII.

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 29 DE SEPT. DE 1908

Nº 1549

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiarario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable es absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " trimestre 2-60

" id " semestre 5-00

A GENTES

n Barranca	D. Ramón Gutiérrez	" Santa Cruz	don Leovig. Acuña
Montes de Oro	" J. Moreno.	" Sardinal	" Gustavo Duarte
Esparta	" Benicio Mena	" Nicoya	" J. Gregorio Cubillo
San José	" Basilio Romero	" Liberia	" Francisco Chavarría C.
Heredia	" Elías Sánchez	" Bebedero	" Juan María Quesada
Alajuela	" C. Calvo Fernández	" Bagaces	" Perfecto Casco
Cartago	" Jesús Salazar	" Las Cañas	" Rafael Briceno
Siquirres	" J. Cecilio Gallo	" Golfo Dulce	" Abel Franceschi
Limón	" F. A. Novoa	" San Lucas	" Mercedes Jarquín
San Ramón	" Cleofás Salas	" Manzanillo	" Felipe Tijerino
Palmare	" Se solicita		Exterior
Turrialba	" Rodolfo Correa	En Panamá	" D. Alejo Miranda
Puriscal	" Dr. C. Barrios C.	" El Salvador (Sn. Salv.)	" Mariano Zelaya
Naranjo	" Se solicita	" Honduras (Tegucigalpa)	" D. Benito Zelaya
Chomes	" Mateo Mena	" Guatemala	" Reinaldo Chamorro
Las Juntas	" Victor Mgl. Alvarez	" New York	" Alirio Díaz Guerra
Paquera	" Francisco T. Peña	" Inglaterra (Londres)	" L. Anson & Co
Humo	" Alejandro Castillo	" Francia (Périgueux)	" D. Vicente Díaz Degorvier
Bolsón	" José Pizarro	" España (D. Madrid)	" Ramiro Blanco
Palmira	" Isaac Cerda		
Filadelfia	" Santiago Ramírez		

ELDERS & FYFFES LIMITED
 LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida £ 200

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijas órdenes los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida á sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co

Depósito Compañía de Agencia de Costa Rica Limitada

Aviso

Solicitamos contratistas de travesías para completar hasta veinte mil —Las comparamos puestas aquí, á la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarques Para condiciones entenderse con los suscritos.

Alvarez Hermanos

COLABORACION

LA ACTITUD DE DON CLETO EN LA POLITICA VENIDERA

—:O:—

No se necesita ser gran político para vislumbrar al través de los hechos, la actitud que observará el Gobierno en la próxima lucha electoral; pues con solo investigar superficialmente algunos puntos de la actual marcha gubernativa, se verá palpablemente, lo que se propone don Cleto y como las circunstancias lo harán obrar, aun cuando no sea esa la política que él quiera emplear. He tenido ocasión de hablar con algunos de los cletistas más politiqueros de este pueblo, los que sin duda alguna se disponen ya á trabajar en su profesión hecha lucro, y no he oído de sus opiniones más frase volante, que la de "aguardar la voz de su Jefe inmediato ó sea don Cleto"

Y en verdad, al parecer ninguno de ellos se mueve, pero en el fondo ya tienen sus cálculos hechos, ya se han designado el candidato de sus simpatías, para luego oír á don Cleto, que dicho sea de paso, nada dirá.

El Nacionalismo está dividido ya: unos estarán con don Rafael, [los civilistas] y los más con don Ricardo: don Cleto está partido por la mitad, no puede, aunque quiera, inclinarse á ningún lado, porque puede perder el equilibrio, desde el punto de vista que si se vá con don Ricardo, la parte contraria ó sea una de las fracciones de su círculo, adelantaría su paso y habría peligro de muerte.....

Si se desidiera por Iglesias, sus verdaderos amigos de hoy y que le rodean más de cerca, le repudiarían y eso sí que no lo permitiría don Cleto, hombre demasiado orgulloso de sus amigos.....

Esta es la posición de don Cleto y solo así se explica su silencio y el que, previendo el peligro para los destinos de Costa Rica, no mueve una paja; porque á decir verdad, los cuarteles de la República están repleto de civilistas y partidarios de Iglesias, principando por la capital y desde el Ministerio para abajo.

Un peligro previsto y sin poderse remediar?

¿Esa será la causa de una elección libre, á la cual no llegaremos porque están las armas en manos del enemigo?

Sigamos paso á paso la conducta de don Cleto, para que hagamos historia en el porvenir: hay muchas clases de imposiciones....

CRISÓSTOMO

Alajuela, 26 de Setbre de 1908.

CORRESPONDENCIAS

De Santa Cruz

ULTIMOS ESCANDALOS

El estado morboso social á q'se han llegado estos últimos días, ha sido plétórico de lujurio so libertinaje!

Apenas se puede creer! Algunas personas que se precian de cultas y sociales, hallanan á cada paso el recinto sagrado de la moral.

El edificio de la comunidad lo han hoyado impunemente y donde se debiera sentir el suave perfume de la fragante flor—social—se aspira ambiente corrompido, ambiente aficiente.

Blancas y candorosas virgenes, guardianes de ese recinto,—han sido violadas, ajadas sus alas nubes y arrojadas á la charca inmunda: donde yacen las pecadoras. La corrupción ha sentido sus fatídicas raíces. El libertinaje ha llegado á su estado morboso. ¡Pobres jóvenes que se levantan en medio de esta corrupción.

Pobre pueblo, que están tratando de envilecerlo!

El representante de la sociedad en que vivimos debe ser celoso, porque no se cometan ultrajes á la moral. Pero aquí se palpán tolerancias; todo por ser tal persona de posición holgada.

En todas las edades como en todos los tiempos, hay paganos.

¡Nobleza!, guerra sin cuartel, guerra santa hasta extinguir este intruso, que hoyado con inmundas plantas nuestro santuario educarístico social!

Jóvenes y sanas conciencias, os invito para el exterminio, y mi protesta que sirva de consigna.

Mi grito de alarma por tanto escándalo se hará sentir y al conjuro invito á coadyuvar en el sentido mismo, para demoler ese espíritu corrompido, á todo vecino que sienta escozor!

Suprimo por el momento los nombres de personas conspicuas que figuran en el rol pagano; pero sí les prometo que mi carácter temperante, no está dispuesto á seguir cubriendo con la tolerancia abusos y ultrajes á nuestra bellísima moral; y que en otra sacaré esos nombres á relucir.

Por qué S. C. no ataca y habla de estas inmoralidades? Sólo toca platos y bombos para hablar de integridades de competencias de empleados que están muy lejos de serlo.

Ataca injustamente al queridísimo como popular doctor Eduardo J. Trejos; censura su vida de empleado de una manera irónica, sin que para ello haya motivo, no toma en cuenta quizá el exceso de trabajo que se le aglomera con motivo del recargo del otro circuito.

Un crítico.

EL PACIFICO

Contestando á un protestante

Acostumbramos sostener siempre lo que una vez dejamos consignado, si la evidencia de los hechos no viene á demostrarnos que estamos en un error.

Ningún otro móvil consigue de nosotros una rectificación y por ello vamos á recalcar aquello que obligó á *El Grito del Pueblo* á establecer contra *El Pacífico* la insustancial protesta que se registra en la 1ª y 4ª plana de la última edición.

Mas para que la réplica á que nos obliga el colega sea de nuestros lectores comprendida, vamos á reproducir la parte conducente y que á la letra dice:

"*El Pacífico* del día 15 del corriente, número 1543, registra un artículo intitulado "*El Caos*", en el cual hace un esbozo de la situación política de esta comarca y en el que dice: "Los republicanos, propiamente dicho, los de los fieles mandamientos, no saben qué hacer ni qué decir "porque están en completa obscuridad respecto á lo que hará en definitiva su Jefe nato, etc., etc." No alcanzamos á comprender cómo "*El Pacífico*" se atreve á hacer tal afirmación, pues los republicanos aquí, como en todo el país, sí saben á qué atenerse en lo que respecta á su Jefe, por consiguiente no dice verdad "*El Pacífico*" al hacer tales afirmaciones.

Dice después el mismo *Pacífico*: Los gobiernistas son aquí de dos clases: cletistas ó iglesistas, los primeros están decididos á seguir incondicionalmente á don Cleto, los segundos al gobierno. Tampoco es cierto eso, pues varios amigos del gobierno aquí, son partidarios de la alternabilidad y nos han manifestado que han visto con disgusto esas afirmaciones de "*El Pacífico*", pues, cómo se pueden juzgar á todos así no más, á vuela pluma, considerándolos ya cletistas ó iglesistas, sin que muchos de ellos hayan sido preguntados á ese respecto."

Conste que el protestante, no sabemos con qué fin, desfigura nuestro párrafo relativo al republicanismo, cuando copia: "Los republicanos, propiamente dicho, los de los fieles mandamientos etc"—Nosotros escribimos: «El republicanismo propiamente dicho, el de los fieles maximistas", con lo cual hay marcada diferencia; pero que no la cobramos por ir prontamente á lo que importa.

• Estamos por creer y declarar que el articulista no ha sabido entender lo que nosotros escribimos, pues, ¿qué relación existe entre «saber á qué atenerse en lo que respecta á su jefe» y saber «lo que hará en definitiva» ese mismo jefe?

Nosotros afirmamos el 15 del presente que "los republicanos fieles á don Máximo no sabían qué hacer ni qué decir, porque no sabían lo que éste señor hará en definitiva, y ayer no más acaba de declarar el propio don Máximo en un reportaje que se le hizo, que no reunirá á los suyos hasta en marzo para ver lo que convenga hacer, y no dijo ni sí ni no respecto á lanzar su candidatura.

Antes, el 24, había dicho *La In-formación*, después de presentar unas cuantas dudas: "Lo que sí podemos asegurar es que don Máximo no se ha decidido todavía en

política, y que para ello tardará muchos días."

Entonces, forzoso es confesar que lo que en aquel entonces aseguramos está hoy corroborado no solo por la opinión de personas muy orientadas en la política militante, sino también por propia confesión del aludido.

Tampoco entendió el escritor de *El Grito* lo que dijimos respecto á los gobiernistas, pues aseguramos que entre ellos hay algunos encariñados de la personalidad de don Cleto, á quien seguirán incondicionalmente, cualquiera que sea su última resolución, y otros que encariñados de Iglesias lo dejarían en la estacada si el Gobierno determinara dispensar sus favores á otra cualquiera candidatura.

Esto, que es más claro que el agua destilada, hace salir al escritor protestante con la badajada de que "tampoco es cierto pues varios amigos del gobierno aquí son partidarios de la alternabilidad".

Con persona de tan obtusa penetración es una lástima discutir: cuando otro de mayores alcances se presente en forma, entonces se provera. Este protestante de hoy no sabe siquiera q' D. Bernardo ha dejado la Jefatura de su partido y que la Unión Republicana, *ipso facto*, es una entidad que pertenece á la historia.

COLABORACION

TEMA DE ACTUALIDAD

El mal de Centro América y su remedio lógico

—:o:—
(Especial para *El Pacífico*)

II

Sentado, pues, que las revoluciones no son las llamadas á librarnos de las tiranías, por cuanto que la savia que los alimenta y sostiene es la corrupción; que el liberalismo es el cuasante de este mal, porque, como el hombre se gobierna por la inteligencia, síguese que cuando se llega á extraviar, no pueden en ninguna manera ser buenas las acciones que engendra, y tal es el caso de las inteligencias alucinadas por este error; y sentado que para hacer fructuosa la lucha, es indispensable armarlos de los verdaderos principios conservadores, pasemos á determinar, en cuanto nos sea posible, la manera de llevar á cabo la magna empresa de la reconstrucción de la patria por medio del hermoso programa que llamaremos conservador católico.

A más de algún político asustado y que tenga horror á los motes, extrañará el epíteto de católico. ¿Para qué mezclar la política? nos dirá. Sus campos ni se tocan siquiera. Ante tales argumentos, no podemos menos de preguntarnos ¿cómo pretendemos vencer al enemigo, si él nos lleva en todo la ventaja? Porque ved, si no, como comprende él que su enemigo mayor es la iglesia católica; pues, donde el liberalismo aparece, ahí se desata terrible la persecución contra ella, y no parece sino que de este modo se nos indica la necesidad en que estamos de acogernos, para vencer, bajo su sacrosanto palio, máxime sabiendo como sabemos cierto los católicos, que contra ella no prevalecerán las puertas del infierno; más, á pesar del ejemplo que nos dá el enemigo, insistimos obstinadamente en separar la religión de la política, que es dejarla exánime, haciéndonos con semejante conducta mercedores de nuestra triste suerte. Nuestra opinión profunda es que si alguna vez obtenemos el triunfo, lo alcanzaremos

Nuevo Candidato

El Hotel Internacional de Puntarenas, el mejor y el de mayor clientela en este puerto; SE VENDE por tener que ausentarme del país por corto tiempo; vendo mi negocio (Hotel, Restaurante y Cantina) ó acepto un socio para que lo administre solo durante mi ausencia y seguir á mi regreso la administración en sociedad.

Lo acreditado del establecimiento, la proximidad del verano y la terminación del ferrocarril á esta, son garantías indiscutibles de un buen negocio con poca capital.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

Edificios en venta

Todas las tres casas que poseo en la calle de la Fortuna, á cincuenta varas del Parque de la Victoria, dos de ellas de alto, las vendo por un precio y condiciones, que arreglaré personalmente con el comprador.

Francisco Lizzinio Bertozzi
[PEPINO]

Puntarenas, 22 de Stbre. de 1908.

Botica del Pueblo



Este establecimiento acaba de recibir de Génova, (Italia) A. mites de Castor y Comer finos, Aceite de Almendras verdeadero, Gocce Arábica blanca, Hojas de Romero, y de Sén; flores de Manzani-la, de Borraja, de Tilo y de Alhucema; Incienso, Licaza, Canela de Cielán, Nuezmoscada, Anís en grano, Anís estrella, Canela en polvo, Maná lágrima, Canelón y otros muchos artículos que se venderán á precios muy reducidos.

La Perfumería, LA MEJOR DEL PUERTO, siempre bien surtida de las mejores marcas de París y sus medicamentos PUROS Y LEGITIMOS, hacen que este establecimiento sea el más acreditado de la población. Su propietario, el Dr. Montiel, atiende personalmente el despacho de recetas y recibe consultas á toda hora del día, siendo éstas gratis para los pobres.

Venta al por mayor y al detall



Gabinete Dental Eléctrico
Del Dr. MIGUEL H. FULTON
CIRUJANO DENTISTA

Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad; por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno al paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más modernos empleados en los E. E. U. U.

Especialidad en puentes, coronas y porcelana.
HORAS DE OFICINA — de 8 á 11 ½ a. m. y de 1 á 5 p. m.
En los altos de la casa de doña Francisca de Ríos.
CALLE DE PIEDRA

Ropa Hecha
Sastre ía y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante, y el artesano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país.
Hágase un pedido de ensayo para convencerse.

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los viajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

en virtud de esa unión, la de la religión con la política.

Observa Donoso Cortés que en el perpetuo combate sostenido por el hombre contra el genio del mal, siempre ha salido vencido el hombre, y que siempre se ha hecho necesaria la intervención divina para levantarlo de su vencimiento y poner al infernal triunfador en ignominiosa fuga. Por eso caímos los conservadores en la lid, y por eso no recuperamos nuestro puesto; por que no hemos hecho todavía por donde merecer la potente ayuda de Dios.

Mas pronto, estamos seguros, nos la brindará, si inspirando nuestro programa en las puras enseñanzas católicas, lo propagamos y defendemos por todos los medios posibles, que una vez producida la reacción en las inteligencias en el sentido del bien, las tiranías, hijas del liberalismo, se vendrían abajo. Pero en la eficacia de este programa muy pocos tienen fé, más aún, casi nadie lo comprende en Centro América. Y no es ello maravilla; porque á decir verdad, tan solo en Nicaragua se ha vislumbrado.

Célebre se ha hecho, en nuestra negación absoluta de historia, verdadero desierto de sucesos con interés moral alguno el oasis que ofreció Nicaragua en los treinta y tantos años de gobiernos conservadores, y por ellos y á pesar de su merecida celebridad, dijimos que tan solo ahí se había vislumbrado la claridad del programa político que defendemos; porque, si bien se mira, el conservatismo nicaragüense ha carecido de los necesarios tintes católicos que completan su esencia; y tanto es así, que alguna vez ¡oh vergüenza! llegó hasta convertirse en vil instrumento de las turias liberales, cooperando él mismo con ello en la obra de su ruina.

Y aquí no resistimos la tentación de detenernos á exponer, para consuelo de muchos, algunas consideraciones que nos parecen del caso. Es ley en la historia, que nunca suceso alguno importante se efectúa sin una previa preparación: necesitan siempre, para desenvolverse, de otros anteriores, que vendrían á ser, como si dijéramos, su germen, su semilla. Así vemos, por ejemplo, que el pueblo judío preparó los caminos al pueblo cristiano. Y ¿cómo Julio César no echó los cimientos al trono de Augusto? Pues bien, si esa ley no sufre excepción en Nicaragua ¿por qué no nos lisonjearíamos considerando á esos gobiernos, que podríamos llamar embrionarios del programa católico, como nuncios de una era más feliz? Si esto llegase á suceder, tendríamos en alguna manera explicada una de las infinitas razones de por qué la Providencia ha permitido que el liberalismo hiciera presa de aquel país: para que, viéndose en toda su desnudez la fealdad liberal, nos curásemos radicalmente, echando lejos de nosotros los menores rasabios que nos quedaran.

Mas, las esperanzas balagüeñas que ha hecho nacer en nosotros esa ley, obscurécelas un tanto la misma, cuando la aplicamos á otro suceso, muy importante, en verdad, de nuestra historia: la guerra contra el filibustero. Porque también puede, que esa frustrada intentona de apoderarse el yankee de Nicaragua, resulte á la postre el présago de la pérdida de nuestra autonomía en manos del coloso del Norte. Y ¡oh rara coincidencia! Los liberales fueron los que nos pusieron entonces en las propias garras del león, y los liberales son los que hoy nos están echando en sus abiertas fauces.

Y ahora cabe preguntar ¿cuál de estas dos suertes se nos espera? Si vamos á juzgar por lo que vemos y por la persistencia de la humanidad en seguir los malos caminos, no dudamos que dentro de poco será un hecho la dominación americana. Creemos, sin embargo, que en nosotros está el que nos quepa la otra mejor suerte, que lograremos, abandonando las vías liberales, para coger las católicas. Esto, nos parece quiere la Providencia cuando nos presenta á nuestra elección las consecuencias de los dos hechos aducidos.

ENEAS.

CAMPO NEUTRAL

A LA REPUBLICA

Fiel á mi promesa, me he obstinado en no contestar á *Piscis* lo que respecto á las cuentas del ex Tesorero escolar don Nicolás Lizano ha seguido publicando, que no es ni variantes sobre el mismo tema, sino el mismísimo tema sin variantes.

Pero hoy que La República, sin darse cuenta de lo que hace, publica una aclaración del Sr. ex-Contador D. Manl. L. Brenes, intitulada *La verdad contra Astrea*, no tengo inconveniente en volver á la arena para decir á La República y á los detractores del señor Lizano, que estoy en un todo de acuerdo, no encontrado, con el Sr. Brenes, quien escribe:

"Si lo que pretende "Un Puntarenense" es que los intereses de la comunidad no queden defraudados, perdone que le diga que por el camino que recorre no llega fácilmente; y que las leyes tienen trazada una ancha vía para llegar allí sin tropiezo; pero si él trata únicamente de pretender mantener reputaciones, es bueno que entienda, que mi humilde personalidad, vale lo que yo he querido hacerla valer, sin contar con las alabanzas del prójimo, y que, á no dudarlo, él sabe perfectamente que lo contestado por mí en el reportaje á que ha aludido no podía, bajo ningún concepto, referirse á las cuentas por él impugnadas."

Y lo que el integérrimo Sr. Brenes dice á "Un Puntarenense" (No á Astrea, señora República), se lo decimos nosotros á todos los detractores del señor Lizano:

"Las leyes tienen trazada una amplia vía" ... vayan ustedes por allí y entonces cumplirán como buenos hijos de este suelo; si por el contrario, toman la torcida senda, el calificativo que les corresponde, el país lo conoce y sabe aplicarlo con propiedad.

ASTREA.

Donde está el defecto?

El miércoles de la semana próxima pasada, llegó á este puerto el vapor San Juan y trajo á su bordo siete chinos.

El vapor llegó por la mañana y los pasajeros todos desembarcaron menos los chinitos.

Unos cuantos de sus paisanos, de los que ya se han colado aquí, los aguardaban sentados en los escaños; pero ellos no desembarcaban.

Habíamos tenido ya la satisfacción de que no los dejarían desembarcar porque ese día andaba el gobernador fuera de la ciudad; pero con gran sorpresa vimos que todos desembarcaron como á las dos de la tarde.

Fueron llevados á la Gobernación donde el Secretario principió la tarea examinar papeles y confrontar fotografías, más no había acabado de esa tarea, en presencia de varias personas que los rodeaban esperando el resultado final, cuando pitó el vapor su señal de partida.

Del exámen que hizo el secretario de la Gobernación resultó que dos chinos debían ser reembarcados y salieron con ellos para el muelle. Allí fueron entregados al Capitán de Puerto quien manifestó que ya no se podían reembarcar porque el vapor había partido....

Entonces el chino Manuel Sing, salió responsable por los dos chinitos que no pudieron colarse en la Gobernación, pero que no sabemos

por qué no fueron desembarcados sino cuando ya no quedaba tiempo para registrar los papeles de tanto hijo del celeste imperio.

Grave es la cosa y más grave el que hoy haya partido el vapor que llegó del Sur sin que hayan sido reembarcados los que el miércoles iban á ser devueltos.

En dónde está la maldad? Conviene buscarla y nosotros nos comprometemos á hallarlo.

Unos vecinos.

INFORMACION

Lo celebramos de veras

Hemos sabido que el estimable portefeño don Luis Agustín Guido, que en busca de salud tuvo que trasladarse á la capital acompañando de su cariñosa y solícita hermana, la apreciable Mercolita, está ya notablemente mejorado; y que en vía de convalecencia se trasladará á Cartago por algún tiempo, para aprovechar el oxígeno de aquel ambiente puro de la antigua metrópoli.

Que le aproveche grandemente.

Fábrica aprehendida

Ayer por la mañana, en San Rafael de Esparta, terrenos de los señores Bonnefil, capturó el resguardo de hacienda, comadado por su activo Cabo José Rufz, un alambi que nuevo y de finísima construcción, capaz de sacar alcohol de altos grados.

Ese San Rafael de Esparta ha sido siempre la mata de las fábricas clandestinas y allí es donde Rufz se ha hecho célebre con su ofato de hormiga, dando siempre con la miel y los guarapos.

¡Oportunidad!

Todas las personas que tengan trabajos de tintorería pueden entenderse en este Puerto con Adán Peralta, quien se ha hecho cargo de la Agencia de la Tintorería de Carlos Peralta b, la mejor y la que ofrece más garantías.

El traslado de Eloy

Por orden general de hoy ha sido trasladado á la plaza de Heredia el Comandante Mayor don Eloy Gómez.

En su lugar queda aquí el Teniente Mema.

Sentimos la separación del amigo Eloy y esperamos se abra campo en aquella sociedad.

A carpa repleta

La exhibición que el domingo último dió el Cronófono Parisiana, estuvo concurridísima, á tal grado, que habiéndose vendido todos los palcos y todas las lunetas, y habiéndose llenado los gallineros todos, muchas personas quedaron de pié y más apretadas que fósforos en caja.

La exhibición fué muy del agrado de la concurrencia, que entusiasmada aplaudía á los actores de película, como si ellos fueran á sentir la satisfacción del aplauso

Una casa en quiebra

Ayer, á las dos de la tarde, el señor Juez Civil de esta Comarca declaró la quiebra del comerciante don Ulpiano Fonseca, por haber hecho éste manifestación de haber cesado en el pago de sus obligaciones.

Fué nombrado curador provisional don Carlos Huete.

Parece que la quiebra del señor Fonseca, obedece á malos negocios con la casa A. Herrero C^a de San José

Comunicada

"Fuera de peligro se encuentra ya la señorita Adelina Segura, hija de don Guillermo Segura, vecino de Miramar, debido á la actividad tanto de la familia como del doctor Montiel en hacerle una delicada operación para extraerle una aguja que por desgracia se le introdujo en la espalda, la que no pudo extraerse por los medios comunes motivo á que la inflamación que se produjo con la lesión la cubrió por completo. Felicitamos al Dr. Montiel por el buen resultado y á la familia Segura por estar fuera del peligro alarmente que les amenazaba.

Un vecino."

MIGUEL H. CESPEDES

—Compra perlas y objetos indígenas, de oro—Paga los mejores precios—Puntarenas

Un Cordero mató á un Lobo

Telegrama depositado en Esparta el 28 de Stbre. de 1908

Ayer á las 5 p.m., en Macacona de esta jurisdicción, Florentino Cordero asesinó de la manera más cruel y alevosa á Julián Lobo, infiriéndola 14 heridas todas ellas con arma cortante y de carácter grave. En solo la cara presenta 7 machetazos profundos que se la desfiguraron al extremo de no poderse

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Empresa de Vapores al Golfo de Nicoya

Se avisa al público, que todos los fletes deben ser pagados anticipadamente

C. Colom.

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros

Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quema por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

